

## SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

## REDACCION:

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la  
ADMN.: FERIA, 6.

Orihuela 5 de Mayo de 1905.

## ACTUALIDAD

Poco más de la una de la madrugada es la hora, cuando nos sentamos á la mesa y requerimos la pluma, arma con la que pretendemos llenar nuestro diario compromiso trasladando á nuestros lectores las impresiones recogidas durante el día, cuando en el silencio de la noche llega á nuestros oídos el alegre, por lo deseado, chocar del agua, que en abundantísima lluvia se han decidido por fin á obsequiarnos las nubes, que nunca como durante el actual periodo de sequía se han mostrado más burlo-nas é irritantes....

¿Es otra esperanza que se desbanece? ¿Llegará por fin á verse satisfecha, harta la tierra, recibiendo en su vientre sediento el agua que necesita para continuar su obra de fecundización?... ¿Que llueva toda la noche... ¿y que cuando mañana despierte el rey de los astros, lo reciba una Naturaleza riente, fresca, erguida, satisfecha.

Las flores estaran más lozanas, más vivos sus colores y por sus pétalos correran lágrimas de felicidad, las lágrimas de rocío conque saludan á las mañanas, las humedecerán con la abundancia, no serán ardientes, de las que abrasan y hacen morir, si no frescas dulces de las que se convierten en savia para la vida....

¿Que alegría debe causar al campesino esa acompasada y monótona música entonada á duo por el agua y la tierra... que noche tan larga!... ¡ca! El no espera hoy al Sol, él quiere ver antes la tierra hinchada, esponjada y los trigos arrogantes, mirando hacia arriba y sosteniendo con valentía el peso de muchas espigas, almacén repleto de grano, guardados y enfundados en sus celdillas....!

Hora es que llueva, porque de no llover el conflicto sería muy superior á todo cuanto á primera vista podamos sospechar; el río lleva ya tan escaso su caudal, como no se había conocido en mucho tiempo, dado la época en que nos encontramos y será de temer que al llegar el verano, pudiera haberse presentado un problema difícil de resolver, motivo suficiente para que en la vega se promovieran serios disgustos por cuestión de riegos.

Pero.... ésta es una de las cosas que por ahora, está en las manos del tiempo quien ha de fallar con la ayuda de las nubes, porque como nos entremos en el mes de Junio, así... el invierno próximo ha de resultar de los peores para la gente jornalera y para los que no lo son.

Ayer en la sección de noticias recomendábamos á nuestro digno alcalde que excitara á sus agentes reiterándoles sus órdenes para que no pierdan de vista las tabernas y sitios donde se congregan esos desgraciados que pretenden pasar por «guapos» y salen á escándalo por hora y á encerrona por día, menudeando los cacheos entre ciertas gentes.

Pues bien, anoche se reprodujo en la calle de Santiago uno de esos espectáculos á que dá lugar el abuso del alcohol y que por milagro no pasó de la categoría de escándalo. Un operario de las obras del Molino de la Ciudad, estaba parado en la calle conversando con un hermano suyo cuando pasó otro sugeto que le dirigió palabras de los que molestan y de ahí la riña que tan fatales consecuencias hubiera tenido, al no intervenir entre los contendientes algunos transeúntes y vecinos.

No se puede pedir otra cosa más sin motivo ni substancia y que tan grave disgusto preparaba á las dos honradas fa-

milias de los que peleaban, uno de ellos por lo menos creemos que sin conciencia de lo que hacia.

Para evitar estos disgustos á las familias, y estos espectáculos en las calles de la ciudad que alarman al vecindario pacífico, es por lo que pedimos al señor Alcalde que procure que sus dependientes redoblen su vigilancia y cacheen á todos los sospechosos.

\* \*

Casi todos los pueblos de España, tienen ultimado ya el programa para celebrar el IV Centenario de la publicación del «Quijote,» la obra monumental de Cervantes.

Orihuela....? .... ¡Cero! Digo, si el programa no se lleva en secreto!

Que es decir algo, por no callar.

## ¡Despierta corazón!

¡Despierta corazón! Renueva tus latidos, que ya llegó la galla Primavera, y se viste de flores la pradera y entretejen los pájaros sus nidos. Ya se muestran los árboles floridos y en el bosque la brisa volandera ya rimando canturia placentera de ideales, armónicos sonidos. Ya el espacio se puebla de rumores y en la fronda los pájaros cantores modulan sus endechas de alegría... ¡Despierta corazón! Olvida tus dolores... El tropel de recuerdos pensadores. Tu implacable y tenáz melancolía.

Agustín GINÉS.

## EL RECUERDO ETERNO

I

La misma escena ocurría todos los

días.

A las cuatro de la tarde, aproximadamente, Eulalia, vestida con negra toca, y seguida á larga distancia por un lacayo, atravesaba varias calles de cauces y cipreses, rodeaba tumbas de distintas formas y de diferentes piedras, construidas por la vanidad del mundo, y posábase llorosa ante un severo pateón, en cuya lápida se veían esculpidas las siguientes significativas palabras:

«A mi inolvidable esposo.»

«Eulalia.»

II

Arturo leía una esquila de defunción.

Había sido un buen amigo, y debía, por lo tanto, acompañar su cadáver al cementerio.

Así lo hizo, y cuando la comitiva salía del recinto de los muertos, después de cumplida su triste misión, quedóse Arturo algo pensativo al ver pasar por su lado una mujer enlutada y de una belleza singular.

Picóle la curiosidad acerca de aquella dama, y quiso seguirla, pero un carruaje la esperaba en la puerta, y en él desapareció.

Arturo iba á proseguir su camino hacia la capital, pero de repente oyó una voz que decía:

—¿Qué buena es esa señora! ¡todos los días me da limosna!

Volvióse y vió á una pobre viejecita que sentada en el suelo contemplaba una moneda que la desconocida la había puesto en su mano, al pasar para meterse en el carruaje.

Lo que había escuchado Arturo le bastaba.

Tanto, que al siguiente día volvió, y luego al otro y al otro, y así cinco seguidos hasta que Eulalia, pues ella era, molestanda algún tanto por los constantes piropos y galanteos de Arturo, se volvió un día y le dijo:

—¡Caballero, siento que usted se moleste, pero la muerte de mi esposo será para mí un recuerdo eterno!

III

Un año ha transcurrido.

Los salones de la Embajada semejan un ascua de oro.

En revuelto torbellino valsan infinidad de parejas, perdiéndose en la den-

sa atmósfera del salón dulces palabras y juramentos de amor, escapados de labios de preciosas jóvenes y apuestos galanes.

Entre éstos se encuentra Arturo, quien orgulloso lleva de su brazo una mujer de rostro encantador.

—No esperaba tener el gusto de encontrar á usted aquí—la dijo Arturo.

—Luego entonces, ¿usted ya me conoce?

—Efectivamente; aún tengo en mi memoria aquella frase con que usted me despidió en cierta ocasión:

«...la muerte de mi esposo será para mí un «recuerdo eterno.»

IV

En la alta sociedad, pocos días después, se comentaba ruidosamente la profesión en un convento de Clarisas de la aristocrática señora doña Eulalia del Muro, viuda de González.

Rafael Barrios.

Previsión del tiempo

Primera quincena de Mayo

El cambio atmosférico del final de Abril seguirá desenvolviéndose en los primeros días de esta quincena, porque actuarán del 1 al 2 centros de depresión en Gascuña, mar del Norte y Mediterráneo superior los cuales causarán lluvias y tormentas, particularmente desde el cantábrico y NE. al centro con vientos de entre SO. NO.

El centro de baja presión del Mediterráneo superior, se trasladará á los parajes de Argelia, el miércoles 3, y ocasionará alguna lluvia y tormenta en Andalucía y Levante.

Del 4 al 5 será el tiempo generalmente tranquilo, sintiéndose un tanto en el N. y NE. la acción de un mínimo barométrico que habrá en el Mediterráneo superior el viernes 5.

Otro cambio atmosférico empezará á desarrollarse en nuestras regiones el sábado 6, debido al avance, hácia el SO. y NO. de la Península de nuevas fuerzas del Atlántico, que producirán en estos días lluvias y tormentas espe-

cialmente, desde el SO, al centro con vientos del segundo y tercer cuadrante.

El domingo 7, los núcleos de fuerzas perturbadoras se hallarán en el Cantábrico y en el Estrecho, y continuará el régimen de lluvias y tormentas, que será bastante general. Temperatura inferior á la normal.

Día 8 al 9, los centros de perturbación referidos estarán en el mar del Norte y en el Mediterráneo, registrándose algunos chubascos y tormentas, principalmente desde el Cantábrico y región central al Mediterráneo. Temperaturas impropias de la estación.

El miércoles 10, se presentarán otros centros de depresión en el Cantábrico y en el SO, de la Península, que producirán lluvias y tormentas, especialmente en la mitad occidental.

El jueves 11 se correrán hacia el E. las depresiones mencionadas, alimentado el régimen lluvioso y tormentoso, que se irá propagando al Mediterráneo. Descenso de temperatura.

El núcleo principal de perturbación se hallará el viernes 12 hacia los parajes de Argelia y ocasionará lluvias y tormentas, particularmente en Andalucía y Levante con vientos del 1.º al 4.º cuadrante que mantendrán la temperatura inferior á la normal.

Del 13 al 15 cambiará la situación, mejorando generalmente, pues solamente se producirá alguna lluvia del 13 al 14 en el Cantábrico y el 15 en el NE. de España.

Sfeijón.

TELEGRAFOS

No habiéndose presentado proposiciones de local para establecer las oficinas de Correos y Telégrafos en la Ciudad de Orihuela, por desahucio del que ocupan actualmente, la Dirección general en orden del 18 del corriente vuelve á invitar á los propietarios de fincas urbanas en dicha localidad para que en el término de un mes á contar desde el día de la publicación del presente anuncio en el «Boletín oficial» de la provincia, puedan ofrecer local que reúna las condiciones de estar situado en punto céntrico; capacidad suficiente

para la buena instalación de las expresadas oficinas y vivienda para Jefe y ordenanza.

Las proposiciones acompañadas de los croquis correspondientes, deberán presentarse en las oficinas expresadas de Orihuela, calle de Bellot, núm. 6, donde se facilitarán los informes que se pidan respecto al número de habitaciones de que ha de constar el local, duración del contrato y forma del pago.

Alicante 21 de Abril de 1905.—El Director de la Sección, José Pizana.

## INFORMACION

Anoche serían las nueve riñeron dos individuos en la calle de Santiago, uno de los cuales propinó á su contricante un golpe en la cara con un arma causándole una herida.

El agresor esperaba en la calle que le abrieran en una casa donde iba de visita, cuando pasó por allí el agredido que sin conocer al otro sugeto le dirigió algunas palabras inconvenientes naciendo de ahí la disputa, que terminó en riña.

El guardia Berná acudió llevando á casa del forense (según creemos) al herido entendido por el «Nene.»

Hubo gran alarma entre los vecinos que estuvieron viendo largo rato á los contendientes blandiendo las armas hasta que algunos se decidieron á acercarse separándolos y ¿la pareja? Se la había tragado la tierra.

En Murcia habrá una corrida de toros el próximo día de la Ascensión.

Los toros serán de una ganadería de Jaen y los diestros Antonio Ocaña (Montes chico) y Juan Bascuñan (Nosevé.)

En el Boletín oficial de esta provincia se ha publicado una circular del gobierno civil encareciendo á los presidentes de las Juntas locales de Reformas Sociales, promuevan por cuantos medios estén á su alcance la suscripción abierta para socorrer á los damnificados en el hundimiento del tercer depósito del Canal de Lozoya de Madrid.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Monforte el presbítero D. Francisco Polo, que desempeñaba el mismo cargo en la de Santa María de Elche, llenando á ocupar esta vacante el vicario de Santa Pola D. Pascual Pérez.

Algunas personas nos han visitado para referirnos el espectáculo poco edificante que se ha dado esta mañana en la bajada del puente de Poniente, donde un sugeto «por broma» ha arrojado al suelo al infeliz Rambal, anciano vendedor de «El Liberal» causándole algunas erosiones en la cara.

Convendría que la autoridad enseñara á ciertas gentes el respeto que se debe tener al prógimo y más si este es un pobre viejo medio inútil.

Estando en las maniobras del trabajo el operario de la «Industrial Agramadora» Francisco Semper Lozano, ha tenido la desgracia de causarse una herida en el pulgar de la mano izquierda con la sección completa del hueso.

Se ha dado parte á la autoridad de este accidente del trabajo.

Por la alcaldía se ha pasado al Juzgado el parte correspondiente del hecho ocurrido anoche en la calle de Santiago y de que damos cuenta en esta misma sección.

Enterado nuestro digno alcalde del escándalo ocurrido en la calle de Alfonso XIII, y que en el número de ayer denunciarnos ha impuesto de multa al guardia municipal de servicio en dicho sitio un día de haber, á la vez que á denunciado al Juzgado al beodo, autor del escándalo.

Muy bien Sr. Alcalde.

Se halla vacante en Torrevieja la plaza de secretario municipal, dotada con el haber anual 2.000 pesetas.

El plazo para la admisión de proposición es el de diez días.

En una Real Orden de 5 de Abril pasado, se prohíbe terminantemente la celebración de exequias fúnebres dentro de las iglesias, estando el cadáver de cuerpo presente.

También se indica que la conducción de cadáveres á los cementerios se haga por el camino más corto posible, máxime si la defunción ha sido ocasionada por alguna enfermedad infecciosa.

El Ayuntamiento de Palma de Mallorca, ha acordado por unanimidad telegrafiar al Gobierno pidiéndole la apertura inmediata de las Cortes.

# ANTONIO FERNANDEZ

## Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

## DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castilla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup> «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup> «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. <sup>a</sup> «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

## ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por  
 cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se  
 imprime este periodico, esta-  
 blecida en la calle de Hosta-  
 les, número 1, se hacen toda  
 clase de trabajos á precios eco-  
 nómicos con prontitud y es-  
 mero.

## EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pese-  
 tas, Redacción: calle de Flores, n.ºm. 5, Administración, Feria, 6.

## CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

**Alberto Ahles y Compañía***Madrid y Barcelona.*

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último siste-  
 ma.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—  
 Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Aventado  
 ras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azu-  
 fradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias,  
 prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, diri-  
 girse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.ºm. 30, Orihucla

**El Diario**

Sr. D.